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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
DÍA DE CAMPO SOBRE GANADERÍA LECHERA 
08 DE JUNIO DE 2005. 
 
 
ME SIENTO MUY COMPLACIDO DE COMPARTIR HOY  ESTE TRADICIONAL DÍA DE CAMPO 
SOBRE GANADERÍA LECHERA, QUE EN ESTA OPORTUNIDAD SE REALIZA EN EL “RANCHO 
ESCONDIDO”, PROPIEDAD DE DON DANIEL AGUILAR.  
 
ESTE EVENTO TIENE COMO PROPÓSITO DAR A CONOCER A LOS GANADEROS DE 
DIFERENTES PARTES DEL PAÍS, LOS AVANCES DE LA ASISTENCIA TÉCNICA 
PROPORCIONADA A TRAVÉS DEL CONVENIO “MAG/PROLECHE/MASHAV”, QUE CUENTA 
CON LA VALIOSA COOPERACIÓN TÉCNICA DEL GOBIERNO DE ISRAEL, PAÍS HERMANO QUE 
NOS ESTÁ APOYANDO EN DIFERENTES ÁREAS, PARA IMPULSAR EL DESARROLLO 
ECONÓMICO  Y SOCIAL DEL PAÍS.  
 
EL PASADO 1 DE JUNIO, DIMOS A CONOCER A LA POBLACIÓN, EL INFORME DEL PRIMER 
AÑO DE GESTIÓN DE GOBIERNO, EN DONDE DEJÉ CLARO QUE GRACIAS A LA POLÍTICA 
SECTORIAL QUE ESTAMOS IMPULSANDO EN AGRICULTURA, ÉSTA HA MOSTRADO UN 
IMPORTANTE CRECIMIENTO, LO QUE HA PERMITIDO GENERAR EMPLEO, DIVISAS E 
INGRESOS A LA ECONOMÍA NACIONAL, SIENDO LA GANADERÍA, UNO DE LOS 
SUBSECTORES QUE MÁS HA CONTRIBUIDO A ESTE CRECIMIENTO. 
 
PERSONALMENTE ME LLENA DE MUCHO OPTIMISMO ENCONTRAR HOY, A LO LARGO Y 
ANCHO DEL PAÍS,  NUEVAS INVERSIONES GANADERAS Y PRODUCTORES QUE TIENEN 
CERTIDUMBRE PARA REALIZAR ESTAS INVERSIONES, GRACIAS AL ESTABLECIMIENTO DE 
LAS  REGLAS CLARAS EN EL MERCADO. 
 
RECUERDO CUANDO DESARROLLE EL PLAN DE GOBIERNO Y LLAME  A ALFONSO PARA 
QUE NOS COLABORARA, ALFONSO VIEJO AMIGO EN LA EMPRESA PRIVADA, ACEPTO, SE 
INCORPORO PERO CON ALGUNAS DUDAS NORMALES, CON DUDAS QUE ME PARECIAN 
ABSOLUTAMENTE LOGICAS, SIN EMBARGO YO LE DECIA: ALFONSO UNO TOMA 
DECISIONES CUANDO ES PRESIDENTE, Y YO FUI PRESIDENTE HASTA EL 1 DE JUNIO DEL 
2004. Y DESDE ESA FECHA PARA ACA, HEMOS DEMOSTRADO, DESDE EL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA ENCABEZADO POR MARIO SALAVERRIA, Y CON LA COMISIONADA PARA EL 
AGRO, CARMEN ELENA DIAZ BAZAN DE SOL, HEMOS DEMOSTRADO QUE ESTA, ES UNA 
PRIORIDAD DEL GOBIERNO, ESTA ES UNA APUESTA DEL GOBIERNO. 
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PERO ADEMÁS ME SATISFACE MUCHO QUE EXISTAN PERSONAS COMO DON DANIEL, QUE 
CREEN EN EL SALVADOR, QUE CREEN EN SU TIERRA, EN SU GENTE Y QUE ESTÁN 
DISPUESTOS A CONTRIBUIR, PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE ESTA 
POBLACIÓN. 
 
POR ESTAS RAZONES AMIGOS GANADEROS, ESTOY CONVENCIDO QUE ESTE TAMBIÉN 
SERÁ EL QUINQUENIO DE LA REACTIVACIÓN Y FORTALECIMIENTO DE LA  GANADERÍA.  
 
ESTIMADOS AMIGOS GANADEROS:  
 
HE DEJADO CLARO AL SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA Y LA SEÑORA 
COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA AGRICULTURA, QUE GOZAN DEL RESPALDO DE 
ESTE SERVIDOR Y GOZAN DEL RESPALDO DE LOS SALVADOREÑOS QUE SIN DUDA, VEN 
EN LA AGRICULTURA UNA OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO. MI DESEO PARA CONTINUAR 
ORDENANDO EL MERCADO NACIONAL DE PRODUCTOS Y SUBPRODUCTOS 
AGROPECUARIOS, ESPECIALMENTE LÁCTEOS, CON LA FIRME APLICACIÓN DE NUESTRA 
NORMATIVA. 
 
TAMBIÉN HEMOS GIRADO INSTRUCCIONES AL MINISTERIO DE AGRICULTURA, A LA POLICÍA 
NACIONAL CIVIL Y AL MINISTERIO DE HACIENDA, PARA QUE CERREMOS FILAS, PARA 
CONTINUAR COMBATIENDO EL CONTRABANDO Y CONTRARRESTANDO LA COMPETENCIA 
DESLEAL DE LOS PRODUCTOS DE ORIGEN AGROPECUARIO, QUE TANTO DAÑO HACEN EN 
LA COMPETITIVIDAD, EN EL MERCADO DE NUESTROS PRODUCTOS. 
 
ESTAS ACCIONES, QUE SON EJECUTADAS EN EL MARCO DEL PLAN DE DESARROLLO 
GANADERO, BUSCAN CON UNA VISIÓN DE LARGO PLAZO, CONSTRUIR APOYOS 
INTEGRALES, PARA QUE MÁS GANADEROS MEJOREN SUS NIVELES DE PRODUCTIVIDAD Y 
CALIDAD DE LA LECHE EN SUS RANCHOS. 
 
RECONOCEMOS QUE UNO DE LOS TRABAJOS MÁS EXITOSOS QUE HEMOS REALIZADO EN 
FORMA COORDINADA CON EL SECTOR PRIVADO, HA SIDO ESTE CONVENIO,   LO QUE ESTÁ 
PERMITIENDO INCREMENTOS SIGNIFICATIVOS DE PRODUCTIVIDAD EN VARIAS 
GANADERÍAS EN TODO EL TERRITORIO SALVADOREÑO, DE ESTE TEMA NO HABLABAMOS 
HACE MAS DE UN AÑO, ESTE TEMA, QUIZAS ERA DE TERCERA O SEGUNDA IMPORTANCIA, 
HOY ESTA EN EL PRIMER NIVEL DE LA AGENDA GUBERNAMENTAL.  
 
DE IGUAL FORMA, HEMOS APOYADO LA PRODUCCIÓN LECHERA NACIONAL, FACILITANDO 
RECURSOS DEL BANCO HIPOTECARIO PARA LA IMPORTACIÓN HISTÓRICA DE 333 BOVINOS 
DE ALTO REGISTRO GENÉTICO Y LA ADQUISICIÓN DE TOROS, PARA IMPULSAR EL 
PROGRAMA DE MEJORAMIENTO GENÉTICO, CON EL FIN DE APOYAR LA PRODUCCIÓN  
LECHERA NACIONAL.  
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ADICIONALMENTE, QUIERO ANUNCIARLES QUE EL SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA Y 
GANADERIA, ME HA INFORMADO QUE YA SE ADJUDICÓ LA COMPRA DE LOS 15 TANQUES 
DE CAPTACIÓN DE LECHE PARA ESTA ZONA DE CHALATENANGO, LO QUE SIGNIFICA 
AMIGOS GANADEROS, QUE A PARTIR DEL MES JULIO, USTEDES ESTARÁN RECIBIENDO 
ESTE EQUIPO, QUE PERMITIRÁ ACCESAR CON MAYOR CALIDAD AL MERCADO FORMAL DE 
LAS PLANTAS PROCESADORAS DE LECHE. 
 
PARALELAMENTE, HEMOS INICIADO LA CAPACITACIÓN EN LA AGENCIA DE EXTENSIÓN 
“SIETE SAUCES”, DE NUEVA CONCEPCIÓN, QUE SERVIRÁ PARA FACILITAR A LOS 
GANADEROS, MÉTODOS DE PRODUCCIÓN HIGIÉNICA DE LA LECHE. 
 
POR OTRA PARTE, DADO QUE LA GANADERÍA ESTÁ CRECIENDO DE MANERA ACELERADA, 
COMO DECIA ALFONSO, SE HA INCREMENTADO LA VENTA DE INSUMOS PARA LA 
GANADERÍA, MAIZ, SOYA, MEDICINA VETERINARIA Y MAYOR CANTIDAD Y CALIDAD DE 
PASTO Y FORRAJES. 
 
POR ELLO, JUNTO CON PROLECHE Y AGES, INICIAREMOS EN JULIO UN PROGRAMA DE 
ESTABLECIMIENTO DE PARCELAS DE PASTOS MEJORADOS Y UN TRABAJO DE 
INVESTIGACIÓN DE TRES VARIEDADES DE SORGO Y MAIZ PARA ENSILAJE, EN EL CEGA 
IZALCO, PARA QUE LOS GANADEROS CUENTEN CON INFORMACIÓN PARA FOMENTAR LA 
SIEMBRA DE LAS VARIEDADES DE MAYOR RENDIMIENTO. 
 
CON ESTE PROGRAMA DE PASTOS MEJORADOS, EN EL PRESENTE AÑO SE PRETENDE 
OBTENER SEMILLA PARA SEMBRAR UNAS 2 MIL MANZANAS A NIVEL NACIONAL, 
PRODUCIENDO UNAS 60 MIL TONELADAS DE ENSILAJE PARA LA ALIMENTACIÓN 
ESTRATÉGICA DEL GANADO, GARANTIZANDO UNA BUENA PRODUCCIÓN LECHERA. 
 
POR OTRA PARTE, PARA BENEFICIAR A LOS GANADEROS DEL PAÍS, SE INICIARÁ EN 
AGOSTO, EL PLAN DE RESCATE DE MACHOS EN EL CEGA IZALCO, PARA DESARROLLAR 
SEMENTALES DE ALTO VALOR GENÉTICO, QUE SEAN VENDIDOS AL COSTO DE CRIANZA A 
LOS GANADEROS QUE AUN NO HAN ADOPTADO LA TÉCNICA DE INSEMINACIÓN 
ARTIFICIAL, PARA FOMENTAR LA MEJORA GENÉTICA Y  LA MAYOR PRODUCTIVIDAD. 
 
EN LA PARTE CREDITICIA, SE CUENTA CON LAS LÍNEAS DEL BANCO HIPOTECARIO Y EL 
BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, OTRAS DOS PROMESAS  TOTALMENTE CUMPLIDAS 
DE ESTE GOBIERNO PARA EL DESARROLLO GANADERO, RECURSOS QUE ESTÁN SIENDO 
UTILIZADOS PARA LA ADQUISICIÓN DE GANADO Y MODERNIZACIÓN DE LOS HATOS 
GANADEROS. 
 
ESTOY CLARO QUE FALTA MUCHO POR CONSTRUIR, PERO ESTOY SEGURO QUE ESTE 
GOBIERNO DE LA MANO CON USTEDES, VA POR EL CAMINO CORRECTO. 
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 LOS INVITO A QUE SIGAMOS TRABAJANDO EN EL FORTALECIMIENTO DE LA GANADERÍA, 
QUE ES LO MISMO QUE TRABAJAR POR EL DESARROLLO DEL PAÍS. 
 
SE PERFECTAMENTE ALFONSO LO QUE LA GANADERIA SIGNIFICA PARA EL PAIS, Y ME 
ALEGRA ESCUCHAR DE UN HOMBRE  QUE HA SIDO HISTORICAMENTE CRITICO COMO TU 
LO HAS SIDO, POR LAS POLITICAS DEL GOBIERNO, ESCUCHAR ALGUNOS HALAGOS  PARA 
EL GOBIERNO, PORQUE DE REPENTE UNO SE SIENTE MUY BIEN, Y DICE, VAMOS 
CAMINANDO, A MI ME ALEGRA MUCHO ESCUCHAR  ESOS COMENTARIOS, VINIENDO DE TU 
PARTE. 
 
FINALMENTE QUIERO AGRADECER A DON DANIEL Y SU FAMILIA, POR SU HOSPITALIDAD, Y 
DEJAR LA INVITACIÓN A TODOS, A QUE APROVECHEN LOS CONOCIMIENTOS QUE 
OBTENDRÁN ESTA MAÑANA.  
 
COMO PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, ME PERMITO DECLARAR 
INAUGURADO ESTE DIA DE CAMPO GANADERO. LOS SECTORES ECONOMICOS  
NECESITAN  SEÑALES Y ESTE GOBIERNO ESTA DANDO LAS SEÑALES CORRECTAS, HE 
ESCUCHADO LAS PETICIONES DE SEGURIDAD Y OTRAS MAS, QUE ALFONSO COMO BUEN 
SALVADOREÑO, NOS HA HECHO ESTE DIA, 
 
CON MUCHO GUSTO, EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE, HAREMOS  REVISION DE ESE 
DECRETO QUE ENTIENDO QUE YA NO EXISTE LO DECIA EL MINISTRO, PARA ESTA 
COMISION, PERO ESO NO ES NINGUN PROBLEMA, EL DECRETO LO ORDENAMOS, LO 
HACEMOS Y ECHAMOS ADELANTE ESE PROYECTO PARA QUE LA COMISION TRABAJE. 
 
SEÑORES GANADEROS, HOY DEBEMOS DECIR DESDE CHALATENANGO, QUE EL 
SALVADOR VALE LA PENA, QUE CHALATENANGO VALE LA PENA, QUE LA GANADERIA VALE 
LA PENA.  ESTE ES EL NUEVO GRITO DE BATALLA PARA GENERAR OPTIMISMO  EN EL PAIS, 
PORQUE HAY SUFICIENTES MOTIVOS PARA ESTAR OPRTIMISTAS, PARA QUE USTEDES Y 
NOSOTROS, SAQUEMOS ADELANTE A LA PATRIA CUSCATLECA. 
 
Y A NUESTRO AMIGO, EL EMBAJADOR  DE ISRAEL, LE AGRADEMOS MUCHO EL APORTE, 
QUE EL ESTADO DE ISRAEL, AMIGO NUESTRO POR MUCHOS AÑOS, LE HA DADO AL PAIS 
EN DIFERENTES AREAS. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!  
 
 


